
Intervento	alla	mozione”Benvenuti	a	Locarno!	Un	opuscolo,	un	invito	con	le	autorità,	una	
passeggiata,	sono	solo	alcune	idee	per	un’accoglienza	diversa”.	
	
(Rosanna	Camponovo	–	03-06.2019)	
	
Caro	Presidente,	cari	municipali,	cari	colleghi	e	colleghe,	

ringrazio	innanzitutto	tutta	la	CdL,	in	particolare	il	relatore	Mauro	Belgeri	e	la	co-relatrice	Julia	
Wolf-Bertoia	per	il	rapporto	esaustivo	del	29	maggio	2017	alla	mia	mozione	“Benvenuti	a	Locarno”	
del	30	ottobre	2015.	

Essi	hanno	saputo	comprendere	molto	bene	il	concetto	della	mozione,	cioè	l’importanza	riservata	
alla	procedura	di	accoglienza	dei	nuovi	arrivati,	chiunque	essi	siano	e	da	dove	provengono.	

Completare	quanto	già	viene	attuato	oggi	dal	Comune	con	la	creazione	di	un	opuscolo	per	tutti,	
con	sedute	puntuali	di	accoglienza	con	la	Municipalità,	con	uscite	per	scoprire	Locarno	e	
concludere	infine	con	l’istituzione	di	una	Commissione	comunale	per	l’accoglienza.	

Il	Municipio	nelle	sue	osservazioni	del		15	marzo	2019	si	dimostra	favorevole	a	dar	seguito	ad	
alcuni	degli	intenti	contenuti	nella	mozione	e	sostenuti	nel	rapporto	della	CdL.	

In	particolare	alla	riedizione	di	un	opuscolo	conglobante	le	informazioni	più	importanti	per	gli	
abitanti.		

Oltre	alla	lettera	di	benvenuto	e	alla	distribuzione	dell’opuscolo	in	12	lingue	“Il	Ticino	in	breve”,	ha	
aggiunto	da	quest’anno	anche	il	volantino	con	la	lista	delle	associazioni	di	quartiere	e	pro	della	
città,	agli	sportelli	dell’UCA	ed	in	Cancelleria.	

Informa	inoltre		che	entro	fine	anno	2019	entrerà	in	funzione	l’utile	piattaforma	Contakt-net.ch,	in	
allestimento,	con	le	informazioni	di	prima	accoglienza	che	riguardano	i	figli,	il	lavoro,	l’alloggio,	la	
salute,	lo	stato,	i	trasporti,	le	finanze,	il	tempo	libero,	l’integrazione,…Questa	iniziativa	ricoprirà	
parzialmente	la	richiesta	di	allestire	un	opuscolo	per	i	nuovi	arrivati.Opuscolo	che	il	Municipio	
vedrebbe	comunque	di	buon	occhio.	

Si	dimostra	invece	meno	interessato	all’istituzione	di	sedute	puntuali	di	accoglienza	con	la	
Municipalità	poichè	ritenute	non	prioritarie.	

Tra	parentesi	posso	dire	invece	che	nel	ciclo	di	incontri	“Racconta	il	tuo	dicastero”	che	
l’associazione	Rusca-Saleggi	organizza,	è	molto	apprezzata	la	presenza	del	Municipale	di	turno	e	
dei	suoi	collaboratori	e	collaboratrici.	

Sono	certa	che	se	l’iniziativa	partisse	dalla	Città	lo	sarebbe	ancora	di	più.	I	cittadini	non	hanno	
molte	occasioni	di	scambiare	due	parole,	un	bicchierino,	uno	stuzzichino	con	le	autorità,	di	
conseguenz	partecipano	volontieri.	

Organizzare	le	uscite	per	scoprire	Locarno	(che	chiamo	volontieri	safari	cittadino),	la	Festa	dei	
Vicini,…	a	parere	del	Municipio	sono	attività	che	possono	essere	proposte	dalle	associazioni	di	
quartiere.	Ma	chi	siamo	noi?	Come	possiamo	raggiungere	tutti	i	nuovi	arrivati?	Sappiamo	inoltre		
che	non	tutte	le	associazioni	e	pro,	anche	se	riunite	in	un	Forum,	condividono	per	forza	la	stessa	
filosofia.	

Infine	nelle	osservazioni	non	si	parla	della	commissione	comunale	per	l’accoglienza.	Mi	auguro	che	
venga	presto	presa	in	considerazione	e	approfondita	questa	idea	anche	perché	il	solo	ufficio	
Manifestazioni,	coordinato	ora	da	Mauro	Beffa	e	Nathalie	Aebi	non	può	arrivare	ovunque,	come	
nemmeno	le	singole	associazioni	ci	riescono!	



In	conclusione,	grazie	anche	all’inoltro	della	mozione,	molte	delle	richieste	sono	state	realizzate,	
sia	da	alcune	associazioni	di	quartiere	e	da	altre,	sia	dal	Municipio.	

Personalmente	sono	quindi	soddisfatta.	Confido	comunque	nei	possibili	miglioramenti	sopracitati.	
Porto	l’adesione	del	gruppo	socialista	e	chiedo	a	questo	consesso	di	valutare	positivamente	la	
mozione	e	di	risolvere:	si	chiede	al	Municipio	di	procedere	ad	uno	studio	di	fattibilità	per	trovare	
nuove	modalità	atte	a	migliorare	la	procedura	di	accoglienza	dei	nuovi	arrivati.	Grazie.		

	
	
	


